914 cm2

Página: 1,8

\$161,898.63

1/3

## López Obrador: "no esperaremos a EU para resolver tema migratorio"

PEDRO DOMÍNGUEZ, PALENQUE

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que América Latina no puede esperar más a EU para atender de fondo el fenómeno migratorio y convocó a países de la región a sumar recursos para enfrentar esa crisis. En la cumbre de Palenque, ofreció petróleo, gas y electricidad a las 10 naciones convocadas para ayanzar en el tema. PAG. 8



El Presidente encabezó una visita guiada para Maduro, Petro, Díaz-Canel y demás participantes en la cumbre de Palenque. ESPECIAL





## No podemos esperar a EU para enfrentar la migración: AMLO

**Palenque.** Llama a AL y el Caribe a sumar recursos y voluntad; les ofrece combustibles y capacitación en programas sociales

PEDRO DOMÍNGUEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que México, América Latina y el Caribe "no pueden quedarse esperando" iniciativas de fondo de parte de Estados Unidos para atender el fenómeno migratorio.

En un video publicado en sus redes sociales dio a conocer un fragmento del discurso que dirigió a jefes y representantes de países que asistieron a la cumbre "Por una vecindad fraterna y con bienestar", a quienes pidió sumar esfuerzos, voluntades y recursos.

Llamó a enfrentar la crisis migratoria porque es un asunto humanitario que se origina por la falta de oportunidades, empleo y "por bloqueos y decisiones que se toman en el extranjero".

"Hemos avanzado con el gobierno de EU, sin embargo es muchísimo más el recurso que destinan al armamentismo, para las guerras, que lo que se destina a la cooperación para el desarrollo.

"No podemos quedarnos esperando a que se tomen iniciativas de fondo desde el gobierno de Estados Unidos, tenemos que actuar y podemos hacerlo, nos podemos ayudar mutuamente, ese es el propósito de esta reunión, ponernos de acuerdo para trabajar juntos", expresó.

López Obrador reconoció que en los últimos meses se ha registrado un incremento "considerable" en los flujos migratorios y que México es un país receptor, en el cual muchos migrantes corren "muchos riesgos en la travesía hacia el norte".

"Necesitamos unirnos, sumar esfuerzos, voluntades, recursos para atender el fenómeno migratorio. Tenemos que hacerlo porque es un asunto humanitario de primer orden que se origina por la falta de oportunidades, como todos sabemos", señaló.

El Presidente insistió en que México apoya a varios países con programas sociales, los cuales han demostrado que se puede disminuir el fenómeno migratorio. "Los que tenían intenciones de migrar se quedan en sus lugares de origen... nadie abandona su pueblo por gusto, lo hacen por necesidad", concluyó.

Antes, durante la cumbre celebrada ayer en Chiapas, la canciller Alicia Bárcena dio a conocer la "Declaración de Palenque", que consta de 13 puntos. Explicó que México ofreció cooperación en combustibles, energías renovables y capacitación sobre programas sociales a los países expulsores de migrantes.

El documento fue firmado por los presidentes de Cuba, Miguel Díaz-Canel; Venezuela, Nicolás Maduro; Colombia, Gustavo Petro; Honduras, Xiomara Castro, y el primer ministro de Haití, Ariel Henry, además de representantes de Belice, Panamá, Costa Rica, Guatemala y El Salvador.

"México pondrá a disposición inmediata de los países aquí reunidos su oferta de cooperación y asistencia técnica a través de los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro.

"Así como en materia de petróleo, gas, electricidad y energías renovables, y la plataforma de armonización regulatoria de cara a la creación de una agencia de medicamentos de América y el Caribe", dijo Bárcena. La secretaria de Relaciones Exteriores detalló que este plan permitirá hacer frente a las principales preocupaciones en áreas prioritarias de desarrollo, como soberanía alimentaria, protección del medio ambiente, empleo digno y educación.

Entre los 13 puntos del acuerdo está un exhorto a los países de origen, tránsito y destino para que implementen políticas migratorias integrales que respeten el derecho humano a migrar, resguardando la vida y dignidad, incluyendo acciones para la regularización permanente que permita potenciar las contribuciones de diásporas en sus comunidades de origen y destino.

Una de las prioridades de la cumbre fue apoyar económicamente a Haití, uno de los países más afectados por la pobreza. "Apoyar a la República de Haití en sus esfuerzos junto con la comunidad internacional y las Naciones Unidas en particular, a fin de restablecer un entorno de seguridad humana para la normalización de la situación política, económica y social con un enfoque de desarrollo sostenible".

También se propuso coordinar esfuerzos para replantear la arquitectura financiera internacional de la deuda soberana, a fin de permitir a los países, particularmente los de ingreso medio, alcanzar mayores niveles de desarrollo, cerrar brechas sociales y reducir la intención de migrar, tales como el cambio de deuda universal por autosuficien-

cia alimentaria, servicios ambientales y acción climática.

Se solicitará a los países destino la ampliación de las vías regulares, ordenadas y seguras de migración, con especial énfasis en la movilidad laboral, y promover la reintegración y el retorno de los trabajadores temporales. En este sentido se protegerá principalmente a mujeres y niños.

"Se ha aprobado un plan de acción concreto, Venezuela se incorpora al plan de acción completa del encuentro de Palenque con todo los hierros, con toda la fuerza, felices estamos", dijo el presidente Nicolás Maduro.

Se profundizarán la cooperación sur-sur y triangular en la región para fortalecer las políticas con un enfoque de derechos humanos, con miras a un tránsito seguro para proteger a las personas del crimen organizado.





Milenio Diario Sección: Portada,Política 2023-10-23 03:05:46

914 cm2

Página: 1,8 \$161,898.63

3/3



La canciller Alicia Bárcena anunció el acuerdo firmado con Cuba, Venezuela, Colombia, Honduras, Haití, Belice, Panamá, Costa Rica, Guatemala y El Salvador. ARACELILÓPEZ

